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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
En el Congreso se marcó y se seguirá marcando ruta naranja en beneficio de 
Michoacán: Víctor Manríquez 
https://www.contramuro.com/ruta-naranja-michoacan-victor-manriquez/ 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/seguira-en-congreso-la-ruta-naranja-en-beneficio-
de-michoacan-manriquez/ 
En la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, se marcó ruta naranja en beneficio de las 
y los michoacanos, y así seguirá siendo en la próxima Legislatura, en donde Movimiento 
Ciudadano seguirá velando por el interés supremo de Michoacán, recalcó el diputado Víctor 
Manríquez González. El integrante del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano, 
señaló que sin duda la lucha dada en tribunales para el reconocimiento de la bancada 
naranja en la Legislatura marcó un antes y un después en la forma de relación y 
organización de las fuerzas políticas representadas en la Cámara. “Los diputados naranjas 
asumimos un trabajo con un enfoque de transversalidad, apostando por transitar al 
empoderamiento de las personas jóvenes de México para permitir que esa gran energía 
para la construcción de futuro se tradujera en derechos y cambios profundos en nuestro 
marco normativo estatal.” 
 
El crecimiento del crimen organizado genera desplazamiento forzado: Brenda Fraga 
https://indiciomich.com/el-crecimiento-del-crimen-organizado-genera-desplazamiento-
forzado-brenda-fraga/ 
Con el propósito de propiciar un espacio de diálogo e intercambio de buenas prácticas en 
la atención integral de las personas en situación de desplazamiento forzado interno y crear 
alianzas para la coordinación y colaboración interinstitucional en los tres órdenes de 
gobierno, la Diputada Local del Partido del Trabajo, Brenda Fraga Gutiérrez, asistió al inicio 
del Encuentro Nacional de Coordinación para la Atención del Desplazamiento Interno en 
México, que tuvo como sede Casa Michoacán. Este encuentro contó con la participación 
de la Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas de la Secretaria de 
Gobernación, la Secretaria de Relaciones Exteriores, el INEGI, la Coordinación Estatal 
Michoacán al Consejo de la Judicatura Federal, el Alto Comisionado de las Naciones para 
los Refugiados de la UNICEF México, así como de autoridades de las 16 entidades del país 
y autoridades locales. 
 
Contra la discriminación, la lucha debe ser de todas y todos: Lupita Díaz Chagolla 
https://www.contramuro.com/lucha-contra-discriminacion-importancia/ 
La lucha contra la discriminación es una responsabilidad compartida entre todas y todos, 
que debe ser librada en el día a día, desde cada una de nuestras trincheras, señaló la 
diputada Guadalupe Díaz Chagolla, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de 
la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora 
refirió a pesar de los avances en materia de derechos humanos, aún existen situaciones en 
las que se vulneran los derechos de las personas por motivos de género, raza, orientación 
sexual, entre otros, a tal punto que en nuestro país el 20.2 por ciento de la población de 18 
años y más ha sido víctima de algún acto discriminatorio. “Además en nuestro país, 
lamentablemente el 30 por ciento de las personas ha sido marginado por su forma de vestir, 
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arreglo personal o por usar tatuajes, mientras que el 29.1 por ciento ha sido discriminado 
por su peso o estatura, y el 28.7 por ciento por sus creencias religiosas”. 
 
Continúa Víctor Zurita con la entrega de láminas y productos de limpieza a favor de 
las y los morelianos 
https://indiciomich.com/continua-victor-zurita-con-la-entrega-de-laminas-y-productos-de-
limpieza-a-favor-de-las-y-los-morelianos/ 
La gestión para la atención de las necesidades inmediatas de las y los morelianos es una 
prioridad para el diputado Víctor Zurita Ortiz, quien continúa haciendo entrega de láminas y 
apoyos para la mejora de las viviendas a las y los morelianos, así como distribuyendo 
productos de limpieza. El diputado local integrante del Grupo Parlamentario de Morena en 
la LXXV Legislatura Local, sostuvo la importancia de que los representantes populares sean 
aliados de las causas del pueblo, atendiendo sus planteamientos y al convertirse en un 
puente para la atención de sus principales necesidades. A lo largo de estos casi tres años, 
además de las actividades legislativas, Víctor Zurita ha procurado la gestión como un 
mecanismo de respuesta a las necesidades inmediatas de las y los michoacanos, en 
especial de quienes tienen discapacidad y de las y los morelianos en condiciones de 
pobreza. 
 
Precisan acciones para devolver vocación forestal a Michoacán: Gallardo 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/precisan-acciones-para-devolver-vocacion-
forestal-a-michoacan-gallardo/ 
En Michoacán se precisan acciones efectivas para devolverle al estado su vocación 
forestal, en donde la apuesta deje ser sólo “plantar arbolitos”, y caminar hacia una 
reforestación real, de calado profundo, con una estrategia viable en el cuidado de nuestros 
bosques, apuntó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante de la Comisión de Desarrollo 
Rural de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En un comunicado se informó que 
la diputada por el Distrito de Puruándiro recordó que Michoacán ha perdido más de la mitad 
de su superficie boscosa, por lo que es urgente que se instrumente un programa integral 
para la recuperación ambiental fuera de simulaciones. “Si bien el estado tiene 70 por ciento 
de su territorio con capacidad de uso forestal, el hecho es que éste se ha venido 
degradando y perdiendo por los desmontes agropecuarios en donde las autoridades se ven 
rebasadas para evitarlo, además del crecimiento urbano anárquico”. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Colectivos LGBTTTIQ en Michoacán, exigen sanción en contra del IEM por permitir 
“usurpaciones” en candidaturas 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/13/colectivos-lgbtttiq-en-michoacan-exigen-sancion-
en-contra-del-iem-por-permitir-usurpaciones-en-candidaturas/ 
https://postdata.news/colectivos-acusaron-al-iem-de-solapar-simulacion-de-acciones-
afirmativas/ 
https://postdata.news/colectivos-acusaron-al-iem-de-solapar-simulacion-de-acciones-
afirmativas/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/organizaciones-lgbtq-irrumpen-en-
evento-del-iem-protestan-por-fraude-electoral-hacia-su-poblacion/ 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/irrumpen-colectivos-lgbt-foro-del-iem-para-exigir-
sanciones-a-usurpadores-de-candidaturas-12391275.html 
https://www.contramuro.com/simulacion-candidaturas-lgbt-michoacan/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1006954 
https://mimorelia.com/noticias/politica/colectivos-lgbt-de-michoac%C3%A1n-irrumpen-en-
foro-de-acciones-afirmativas-y-autoadscripci%C3%B3n 
Esta tarde, diversos integrantes de colectivos LGBTTTIQ en Michoacán irrumpieron en el 
Foro sobre la Autoadscripción Calificada y Acciones Afirmativas que realizó el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), en Casa Michoacán para exigir que se sancione a dicho 
órgano por permitir “usurpaciones” en candidaturas. Durante la intervención, el activista 
Raúl Martínez Rojas pidió dicha determinación, así como que las sanciones puedan 
extenderse a los partidos y candidatos heterosexuales que se asumieron como parte de la 
comunidad de la diversidad sexual para cumplir con la “cuota” de acción afirmativa en favor 
de dicha comunidad.  
 
Frena derecho de libertad la autoadscripción calificada LGBTQI: IEM 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/frena-derecho-de-libertad-de-autoadscripcion-
calificada-lgbtqi-iem/ 
https://postdata.news/dialogan-sobre-mecanismos-para-la-inclusion-politica-de-la-
comunidad-lgbtttiq/ 
El Foro sobre autoadscripción calificada y acciones afirmativas para la comunidad LGBTQI, 
celebrado este martes en Casa Michoacán, dejó claro que la lucha por una representación 
política efectiva aún enfrenta obstáculos significativos.  En este contexto, Ignacio Hurtado 
Gómez, consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), explicó que ni la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, ni la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, ni la Corte Interamericana de Derechos Humanos han validado 
la autoadscripción calificada en el contexto de la diversidad.  
 
IEM apegado a criterios establecidos en autoadscripciones simples para 
candidaturas LGBT: Araceli Gutiérrez 
https://www.contramuro.com/autoadscripciones-lgbt-candidaturas-iem/ 
Por los criterios que existen en la Corte Interamericana, en ámbitos Internacionales y 
Tribunales Federales es que el Instituto Electoral de Michoacán reconoce las 
autoadscripciones simples en candidaturas LGBT, donde no se piden pruebas de que las 
personas pertenecen a esta minoría, sostuvo Araceli Gutiérrez Cortés, al considerar que la 
vulnerabilidad en el tema se encuentra precisamente en la ley que hasta ahora los diputados 
no han querido tocar. Ante los señalamientos que existen contra el órgano electoral por 
aceptar candidatos hombres adscritos como mujeres, la Consejera Electoral dijo en 
entrevista que las candidatas trans que ganaron en la pasada elección, fueron al IEM a 
ratificar su adscripción como mujeres, luego del triunfo. 
 
De aprobarse convocatoria, IEM solicitará seguridad para asamblea indígena en 
Nahuatzen 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/de-aprobarse-convocatoria-iem-
solicitar%C3%A1-seguridad-para-asamblea-ind%C3%ADgena-en-nahuatzen 
La consejera presidenta de la Comisión de Pueblos Indígenas del Instituto Electoral de 
Michoacán, Viridiana Villaseñor Aguirre, adelantó que, en caso de que se apruebe la 
convocatoria para la renovación del consejo indígena en Nahuatzen, el IEM solicitará 
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seguridad pública para llevar a cabo dicho ejercicio, ante la negativa de uno de los tres 
grupos comunales que se ostentan como autoridad en el municipio. Lo anterior luego de 
que el grupo en contra de la consulta reventara la reunión que se llevaba acabo ayer en las 
oficinas del IEM, resultado de la cual, acudieron más de 50 elementos de Seguridad 
Pública a resguardar las instalaciones y mantener el orden.  
 
PAN abre la puerta para que próxima dirigencia en Michoacán sea para hombre 
https://metapolitica.news/2024/08/13/pan-abre-la-puerta-para-que-proxima-dirigencia-en-
michoacan-sea-para-hombre/ 
De cara al proceso de renovación de las dirigencias del Partido Acción Nacional (PAN) en 
los estados, se definió que para Michoacán pueda ser hombre o mujer quien pueda quedar 
al frente del partido. Esto se dio luego de que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) aprobara 
dentro de los criterios las entidades federativas que serán reservadas para que sean 
encabezadas exclusivamente por mujeres, donde Michoacán no figura.  
 
Entre debate, niega Teemich remuneraciones a síndico de Tepalcatepec 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/entre-debate-niega-teemich-remuneraciones-a-
sindico-de-tepalcatepec/ 
En medio de un intenso debate, el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) 
negó el pago de remuneraciones que reclamaba el síndico de Tepalcatepec, Juventino 
Maldonado Chávez. En sesión pública celebrada la noche de este lunes, el Pleno resolvió 
el asunto TEEM-JDC-170/2024, promovido por el síndico en reclamo del pago de las 
remuneraciones correspondientes a la primera y segunda quincena de junio, además de 
otras prestaciones. 
 
Que AMLO explique la verdad detrás de los Vuelos de la Muerte de los 70’s: Abdayan 
Guzmán 
https://moreliactiva.com/que-amlo-explique-la-verdad-detras-de-los-vuelos-de-la-muerte-
de-los-70s-abdayan-guzman/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/republica/justicia/colectivos-exigen-justicia-por-los-
vuelos-de-la-muerte-revelan-detalles-de-torturas-y-desapariciones-12390603.html 
https://www.changoonga.com/2024/08/13/1492978/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador debe aclarar de forma inmediata toda la 
verdad detrás de los Vuelos de la Muerte de los años 70’s. Ello lo aseguró el hermano de 
la familia de cinco desaparecidos en Tarecuato, Zacapu, en los años 70’s, Abdayan 
Guzmán Cruz: «Exigimos al presidente Andrés Manuel López Obrador que en este 
momento explique que pasa con los Vuelos de la Muerte y ordene una verdadera 
investigación».  
 
Amonesta TEEM a excandidatos y partidos por utilizar imágenes de menores en la 
propaganda electoral 
https://postdata.news/amonesta-teem-a-excandidatos-y-partidos-por-utilizar-imagenes-de-
menores-en-la-propaganda-electoral/ 
Con una amonestación pública, sancionó el Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) a 
excandidatos y partidos políticos que utilizaron imágenes de menores identificables en la 
propaganda electoral que se difundió en las contiendas por las alcaldías de Cuitzeo, 
Peribán y Huandacareo, pese a que se consideró que se afectó el interés superior de la 
niñez. En el caso de Peribán, se declaró existente la falta, al considerar acreditado que el 
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entonces abanderado del Partido Más Michoacán, Alexander Escalera Bautista “realizó la 
difusión de propaganda política electoral que violenta el interés superior de la niñez y 
adolescencia”. 
 
Persiste el fantasma de la suplantación en las acciones afirmativas: TEPJF 
https://postdata.news/persiste-el-fantasma-de-la-suplantacion-en-las-acciones-afirmativas-
tepjf/ 
Ha existido el fantasma de la suplantación en la postulación de acciones afirmativas a partir 
de engaños y de circunstancias que no corresponden a la pertenencia a estas 
comunidades, afirmó Alejandro Avante Juárez, presidente de la Sala Regional Toluca del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quien consideró 
fundamental encaminar las acciones para que las instituciones políticas tengan en sus 
estructuras personas de las comunidades vulnerables. “En lugar de haber diseñado la 
acción afirmativa para que las organizaciones de partidos políticos contarán con personas 
en su estructura de estas organizaciones y comunidades en situación de desventaja, lo que 
hicimos simplemente es vincularles a la postulación y eso creo que el gran problema que 
hemos enfrentado, porque la realidad nos lleva mucho más allá de ser simplemente ser 
postulados”, añadió.  
 
Tiene cónclave, opositores que vencieron a la 4T en Michoacán 
https://primeraplana.mx/archivos/1006957 
En un mismo espacio estuvieron hoy reunidos algunos de los ex candidatos de la oposición, 
que tienen un común denominador: lograron sobreponerse a la ola guinda que arrasó a su 
paso en la jornada electoral del 2 de junio. La Presidencia de la República, la mayoría 
absoluta de la Cámara de Diputados, el mayor número de curules en el Senado y siete de 
nueve gubernaturas, son de los espacios que conquistó Morena con sus partidos aliados, 
el PT y el PVEM.  
 
Se Debe Perseguir De Oficio Extorsiones Del Limón En Michoacán: Claudia 
Sheinbaum 
https://www.changoonga.com/2024/08/13/se-debe-perseguir-de-oficio-extorsiones-del-
limon-en-michoacan-claudia-sheinbaum/ 
Esta tarde, la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se pronunció acerca 
de la extorsión por parte del crimen organizado en contra de los productores de limón en 
Michoacán, y reiteró que es un delito que se debe perseguir de oficio, es decir, que las 
autoridades no requieran una denuncia para abrir una carpeta de investigación. Desde la 
Casa de Campaña, aseguró que en este caso los productores y cortadores del cítrico, las 
principales víctimas de extorsión, se abstienen a denunciar por temor, los actos de cobro 
de piso e incluso las amenazas de las que son objeto. 
 
PRD Michoacán Confía En Que Elección De Irimbo Será Ratificada Por Sala Regional 
Toluca 
https://www.changoonga.com/2024/08/13/prd-michoacan-confia-en-que-eleccion-de-
irimbo-sera-ratificada-por-sala-regional-toluca/ 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán mostró su confianza de que 
la sentencia que determinó Violencia Política y Elección Extraordinaria en Irimbo, pronto 
será ratificada por Sala Regional Toluca: PRD Michoacán. Cómo se recordará, en la Sesión 
Pública del pasado 5 de julio de 2024, el Pleno del Tribunal Electoral del Estado de 
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MIchoacán (TEEMich), declaró la nulidad de la elección del Ayuntamiento de Irimbo, en la 
cual había resultado ganador el candidato priísta en reelección Fernando Palomino 
Andrade. 
 
No descarta Celeste Ascencio buscar la gubernatura de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/no-descarta-celeste-ascencio-buscar-la-
gubernatura-de-michoac%C3%A1n 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-se-descarta-celeste-ascencio-para-la-
gubernatura-de-michoacan-en-2027 
La actual diputada federal de Morena, Celeste Ascencio Ortega, no descartó la posibilidad 
de buscar la gubernatura de Michoacán, sin reconocer que, tiene pendiente cumplir con su 
siguiente encomienda como senadora de la República. A decir de la morenista, su propósito 
principal es seguir trabajando desde el espacio público que tenga, no obstante, reconoció 
que no descarta la gubernatura de la entidad como parte de sus proyectos. 
 
Celeste Ascencio presentará tercer informe virtual y en distritos de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/celeste-ascencio-presentar%C3%A1-tercer-informe-
virtual-y-en-distritos-de-michoac%C3%A1n 
La diputada federal por Morena, Celeste Ascencio Ortega, presentará su tercer informe 
legislativo de manera virtual pero también lo dará a conocer de manera presencial en los 
distritos federales de Michoacán. Será el próximo viernes 16 de agosto a las 10:00 horas la 
fecha en la que la legisladora dará a conocer sus acciones en el Cámara de 
Diputados durante el tercer año de la legislación federal, esto a través de sus redes 
sociales. 
 
Sanciona Teemich a Escalera Bautista y a Más Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/sanciona-teemich-a-escalera-bautista-y-a-mas-
michoacan/ 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich)  sancionó a Martín Alexander 
Escalera Bautista, quien fue candidato a la presidencia municipal de Peribán, abanderado 
por el partido Más Michoacán, que también fue amonestado. En sesión pública, celebrada 
la noche de este lunes, el Pleno del Teemich resolvió el Procedimiento Especial 
Sancionador TEEM-PES-085/2024, promovido por el PAN, que señalaba a Escalera 
Bautista de haber violado la ley, al utilizar la imagen de menores en propaganda político 
electoral. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Presentó Ramírez Bedolla a Sheinbaum 6 proyectos de infraestructura 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/presento-ramirez-bedolla-a-sheinbaum-6-
proyectos-de-infraestructura/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-presento-a-sheinbaum-6-
proyectos-de-infraestructura-para-michoacan/ 
https://metapolitica.news/2024/08/13/ramirez-bedolla-presento-a-sheinbaum-6-proyectos-
de-infraestructura-para-michoacan/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum 
Pardo, seis nuevos proyectos de infraestructura para Michoacán, con el propósito de que 
sean apoyados con recursos federales para su ejecución. De acuerdo con un comunicado 

https://mimorelia.com/noticias/politica/no-descarta-celeste-ascencio-buscar-la-gubernatura-de-michoac%C3%A1n
https://mimorelia.com/noticias/politica/no-descarta-celeste-ascencio-buscar-la-gubernatura-de-michoac%C3%A1n
https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-se-descarta-celeste-ascencio-para-la-gubernatura-de-michoacan-en-2027
https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-se-descarta-celeste-ascencio-para-la-gubernatura-de-michoacan-en-2027
https://mimorelia.com/noticias/politica/celeste-ascencio-presentar%C3%A1-tercer-informe-virtual-y-en-distritos-de-michoac%C3%A1n
https://mimorelia.com/noticias/politica/celeste-ascencio-presentar%C3%A1-tercer-informe-virtual-y-en-distritos-de-michoac%C3%A1n
https://www.quadratin.com.mx/politicas/sanciona-teemich-a-escalera-bautista-y-a-mas-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/sanciona-teemich-a-escalera-bautista-y-a-mas-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/presento-ramirez-bedolla-a-sheinbaum-6-proyectos-de-infraestructura/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/presento-ramirez-bedolla-a-sheinbaum-6-proyectos-de-infraestructura/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-presento-a-sheinbaum-6-proyectos-de-infraestructura-para-michoacan/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-presento-a-sheinbaum-6-proyectos-de-infraestructura-para-michoacan/


 
 
 
 

                                                14 de agosto de 2024 

de prensa, se trata de la autopista de la agroexportación Uruapan-Zamora, un compromiso 
de campaña de la actual presidenta electa que busca crear 134 kilómetros para tener una 
ruta más segura y rápida para los camiones de carga que viajan desde el puerto de Lázaro 
Cárdenas hasta Guadalajara y la región del Bajío, al reducir una hora el tiempo de traslado.  
 
Gobierno de Michoacán y UNAM reforzarán acciones ambientales 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-de-michoacan-y-unam-
reforzaran-acciones-ambientales/ 
https://metapolitica.news/2024/08/13/gobierno-de-michoacan-y-unam-reforzaran-
acciones-ambientales/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/gobierno-de-
michoacan-y-unam-reforzaran-acciones-ambientales/ 
https://www.contramuro.com/proyectos-ambientales-michoacan-unam/ 
https://www.changoonga.com/2024/08/13/michoacan-gobierno-estatal-y-unam-unen-
esfuerzos-para-desarrollo-de-proyectos-ambientales/ 
El Gobierno de Michoacán y la ENES-UNAM campus Morelia fortalecerán la vinculación 
para desarrollar proyectos conjuntos en materia ambiental, sustentable, social e indígena. 
En reunión con directivos, investigadores y académicos de la institución, el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla propuso reforzar las acciones de rehabilitación de los lagos de 
Pátzcuaro y de Cuitzeo con el respaldo científico y tecnológico de la UNAM.  
 
Brindarán apoyo a afectados por lluvias en Sahuayo 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/brindaran-apoyo-a-afectados-por-lluvias-en-
sahuayo/ 
El H. Ayuntamiento de Sahuayo, bajo la presidencia del Dr. Manuel Gálvez, continúa 
trabajando de manera coordinada con el Gobierno del Estado de Michoacán para brindar 
apoyo efectivo a las y los habitantes de Sahuayo. Por lo que el Dr. Manuel Gálvez se reunió 
con el Lic. Carlos Torres Piña, Secretario de Gobierno, y el Ing. Cuauhtémoc Ramírez, titular 
de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.  
 
Cierre temporal de corte de limón, por caída de precios: Torres Piña. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cierre-temporal-de-corte-de-limon-por-
caida-de-precios-torres-pina/ 
https://metapolitica.news/2024/08/13/cierre-temporal-de-corte-de-limon-por-caida-de-
precios-torres-pina/ 
https://postdata.news/cierre-temporal-de-corte-de-limon-por-caida-de-precios-torres-pina/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1006892 
https://www.changoonga.com/2024/08/13/michoacan-caida-de-precios-motivo-al-cierre-
de-corte-de-limon-segob/ 
Debido al desplome del precio del limón michoacano, algunas empacadoras han decidido 
suspender el corte del cítrico, informó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien 
señaló que luego de un análisis en torno a la medida tomada por los empacadores, se tiene 
el estudio que confirma que la caída en los precios ha motivado el cierre parcial de 
actividades. Y es que, en los últimos meses, el costo del cítrico ha bajado hasta los siete u 
ocho pesos por kilo de compra a los productores.  
 
Claudia decidirá si instalan o no oficinas centrales del IMSS en Morelia: Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/1006807 
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El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que será Claudia 
Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa de México, quien decidirá el futuro del proyecto 
de descentralización del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que contemplaba la 
instalación de sus oficinas centrales en Morelia. El proyecto, anunciado al inicio del 
mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador, tenía como objetivo trasladar las 
oficinas centrales del IMSS a la capital michoacana, lo que implicaría la migración de 
alrededor de 10 mil trabajadores a la ciudad.  
 
¡No te intoxiques! Conoce sobre hongos alucinógenos en Feria de Senguio 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/no-te-intoxiques-conoce-sobre-hongos-
alucinogen0s-en-feria-de-senguio/ 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/habra-50-especies-en-feria-del-hongo-2024-en-
senguio/ 
https://postdata.news/senguio-destino-de-chamanes-con-hasta-300-variedades-de-
hongos/ 
Con un ambiente 100% familiar, y un enfoque completamente educativo, del 16 al 18 de 
agosto se llevará a cabo la XXVII Expo Feria del Hongo, en Senguio, evento que contará 
con varias actividades, entre ponencias, pláticas, exposiciones y venta de platillos con 
hongos. En rueda de prensa, Carlos Rodrigo Chico, director de cultura del municipio, 
compartió que en la región se tienen catalogadas un aproximado de 300 variedades de 
hongos, por lo que esta será una oportunidad perfecta para conocer sobre todos ellos. 
 
Disminuye 40% nacimiento de hongos silvestres por deforestación y exceso de lluvia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/ecologia/disminuye-40-nacimiento-de-
hongos-silvestres-por-deforestacion-y-exceso-de-lluvias-12391700.html 
La deforestación y las lluvias torrenciales registradas en el último mes provocaron 
la disminución del 40 por ciento de los hongos silvestres que crecen en el municipio 
de Senguio, informó la alcaldesa María Alejandra Vanegas Ríos. En entrevista con El Sol 
de Morelia, la presidenta municipal señaló que las precipitaciones pluviales han arrastrado 
tierra y otros materiales debido a que la mancha arbórea está erosionada por el cambio de 
uso de suelo que se ha pretendido realizar, lo que impide el esparcimiento de las esporas 
de estos ejemplares. 
 
Construcción del Teleférico registra un avance del 49%, pero la mayor parte se arma 
en Austria: SEDUM 
https://postdata.news/construccion-del-teleferico-registra-un-avance-del-49-pero-la-mayor-
parte-se-arma-en-austria-sedum/ 
Un avance del 49% en la construcción del Teleférico en Uruapan, reportó la secretaria de 
Desarrollo Urbano y Movilidad (SEDUM), Gladyz Butada Macías, quien sin embargo, aclaró 
que la obra civil que se realiza representa un porcentaje mínimo, mientras que el resto se 
refiere al sistema electromecánico que arma la empresa Doppelmayr en Austria. Informó 
que en noviembre llegará un embarque con los elementos prefabricados y será entonces 
que se verá el avance real de la obra. 
 
Solo 4 empaques de limón pararon actividades, afirma CANACINTRA 
https://moreliactiva.com/solo-4-empaques-de-limon-pararon-actividades-afirma-canacintra/ 
https://www.changoonga.com/2024/08/13/michoacan-extorsiones-y-manifestaciones-
impactan-economia-del-estado-canacintra/ 
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El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación delegación 
Morelia, Aramis Sosa Cedeño, explicó que el reporte que se tiene de la delegación de 
Apatzingán es que solamente hay 4 empaques de limón que dejaron de trabajar en la última 
crisis del limón de la Tierra Caliente. «Hasta el momento son 4 los empaques detenidos 
pero siguen los demás empaques operando, pero es una lástima que suceda, al igual que 
ha sucedido con el tema de los aguacates», dijo.  
 
Esta sería la ruta del Metrobús en Morelia 
https://metapolitica.news/2024/08/13/esta-seria-la-ruta-del-metrobus-en-morelia/ 
El proyecto para el Metrobús en Morelia contempla que la ruta de este transporte a traviese 
la capital de Michoacán de poniente a oriente, y su punto de partida estará ubicado en el 
fraccionamiento Villas del Pedregal para concluir en Ciudad Salud, pasando por el Centro 
Histórico. El lunes en conferencia matutina, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reveló 
cuál será la ruta del Metrobús, como parte de un informe presentado a la virtual presidenta 
electa Claudia Sheinbaum Pardo.  
 
Capacitarán a empresarios de Morelia para evitar extorsiones 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/capacitaran-a-empresarios-de-morelia-para-
evitar-extorsiones-12390340.html 
La Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) en Morelia recibirá 
capacitaciones para inhibir temas de extorsión a los agremiados. El director de la Cámara, 
Aramis Sosa Cedeño, comentó este martes en entrevista colectiva que la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) se acercó para ofrecer dichas capacitaciones. Ellos son los que 
se acercaron, nosotros no tocamos la puerta, ellos vinieron directamente a hablar y ofrecer 
la capacitación", dijo el empresario.  
 
Instalada, la red Wifi en el Ramal Camelinas de Morelia: SCOP 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/instalada-la-red-wifi-en-el-ramal-camelinas-de-
morelia-scop 
La red de Wifi gratuita ya quedó instalada en el Ramal Camelinas de la ciudad de Morelia, 
así lo dio a conocer personal de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) 
de Michoacán. Al ser consultado por MiMorelia.com, el personal de la dependencia detalló 
que la red se instaló hace unos días en el túnel 2, que se ubica en la zona baja del Ramal 
Camelinas, lo que representa un 40 por ciento de avance. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Desigualdad salarial entre sindicatos municipales, promesa que no ha cumplido 
Alfonso Martínez”: Sidemm 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/desigualdad-salarial-entre-sindicatos-
municipales-promesa-que-no-ha-cumplido-alfonso-martinez-sidemm-12390078.html 
A pocos días de que el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar tome de 
nuevo posesión como edil de la ciudad, el secretario general del Sindicato Demócrata de 
Empleados Municipales de Morelia (Sidemm), Ernesto Santamaría Reyes dio a conocer 
que la desigualdad salarial entre el Sindicato de Empleados Municipales Administrativos y 
Conexos de Morelia (SEMACM) y su agrupación, ha sido una de las promesas que no ha 
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podido resolver el munícipe en los 6 años en los que ha estado al frente de la capital 
michoacana.  
 
Conoce la Corunda de Betabel en la Feria de la Corunda y el Churipo este fin de 
semana en Morelia. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/conoce-la-corunda-de-betabel-en-la-
feria-de-la-corunda-y-el-churipo-este-fin-de-semana-en-morelia/ 
La Feria de la Corunda y el Churipo te esperan este 16, 17 y 18 de agosto, en las 
instalaciones de la Casa de la Cultura de Morelia. Habrá cerveza, artesanal, choripán, 
productos artesanales de belleza, empanadas, nieve de charal y darán a conocer las 
corundas de betabel y de nopal. El acceso al público será a partir de las 8:30 de la mañana, 
hasta las 7 de la noche. 
 
Se han clausurado un total de 15 antros y bares en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-han-clausurado-un-total-de-15-antros-y-
bares-en-morelia-12392003.html 
En el último año y medio de la actual administración municipal se han clausurado un total 
de 15 bares y antros de la capital michoacana, mismos que tenían varios reportes por parte 
de los morelianos, así lo dio a conocer el secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel 
Alfredo Benítez Silva. En entrevista, el funcionario municipal explicó que venta de alcohol a 
menores, exceso de ruido y operación fuera de su horario son los temas por lo que han sido 
clausurados los establecimientos, por lo que reiteró que se mantienen operativos de 
seguridad en las principales áreas de la ciudad que han generado una problemática en 
estos ejes. 
 
Este miércoles arranca la Expo Regreso a Clases Morelia 2024. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/este-miercoles-arranca-la-expo-regreso-
a-clases-morelia-2024/ 
El Gobierno de Morelia, que encabeza el Presidente Alfonso Martínez Alcázar, invita a las 
morelianas y morelianos a la 14 edición de la Expo Regreso a Clases que arrancará este 
14 de agosto en la plaza Valladolid, con un horario de 9 de la mañana a 9 de la noche. La 
secretaria de Fomento Económico, Guadalupe Herrera Calderón, destacó que durante 4 
días las papelerías de Morelia ofrecerán útiles escolares a precios competitivos y 
descuentos únicos, todo en un mismo sitio. 
 
SEDUM ya trabaja en el Programa Anual de Inversión 2025 para Morelia 
https://postdata.news/sedum-ya-trabaja-en-el-programa-anual-de-inversion-2025-para-
morelia/ 
La Secretaría municipal de Desarrollo Urbano y Movilidad (SEDUM) ya trabaja para dejar 
una propuesta del Programa Anual de Inversiones (PAI) del ayuntamiento de Morelia para 
el ejercicio fiscal 2025, dio a conocer, la titular del área, Joanna Margarita Moreno Manzo. 
Precisó que la dificultad consiste, entre otras cosas, en que son recibidas cerca de 3 mil 
solicitudes de obra al año, mientras que el presupuesto anual sólo alcanza para entre 150 
y 170 proyectos o contratos (NUC), que son los que finalmente conforman los PAI de cada 
año.  
 
Restauración de la puerta del Clavijero con un 80% de avance 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/restauracion-de-la-puerta-del-clavijero-con-un-
80-de-avance-12392220.html 
La restauración de la puerta del Centro Cultural Clavijero lleva un 80 por ciento de 
avance luego de que iniciaran los trabajos de mantenimiento el pasado abril, informó la 
titular de la Secretaría de Cultura de Michoacán (Secum), Tamara Sosa Alanís. En 
encuentro con medios de comunicación, la funcionaria indicó que pese a que no hay una 
fecha definida la reparación podría concluir a finales de septiembre; en la cual participa el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). 
 
Incrementará hasta un 6 por ciento la tarifa de agua: OOAPAS 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/incrementara-hasta-un-6-por-ciento-la-tarifa-de-
agua-ooapas-12392273.html 
Por cuarto año consecutivo, el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento (OOAPAS), prevé presentar al Ayuntamiento de Morelia un incremento de 
hasta el 6 por ciento del servicio dentro del Presupuesto de Ingresos y Egresos del 
municipio, para que sea aprobado por el Congreso del Estado a finales de este año, así lo 
dio a conocer el director general de la paramunicipal, Oswaldo Rodríguez Gutiérrez. El 
funcionario municipal expresó que aún no se tiene conocimiento de cuánto sería dicho 
incremento, ya que deben esperar a que se presente un balance general del incremento 
inflacionario en México. 
 
Creciente, vandalismo en edificios públicos de Centro Histórico de Morelia: INAH 
https://www.contramuro.com/vandalismo-edificios-publicos-morelia/ 
Prácticas constantes y crecientes de vandalismo, son las que se ven en los edificios 
públicos del Centro Histórico de Morelia; no solo por actos de protesta y manifestaciones, 
también por razones desconocidas, como la que llevó a un hombre a prenderle fuego a la 
puerta del templo de El Señor de la Columna. A decir del director del Centro INAH 
Michoacán, Marco Antonio Rodríguez Espinosa “basta con ver la manera en la que se 
destruye la cantera, y no solo por las manifestaciones que tienen sus características y habrá 
quien diga (…) bueno, hasta su justificación”. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Michoacán cumple en tiempo y forma con pago retroactivo al magisterio: SEE 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-cumple-en-tiempo-y-forma-
con-pago-retroactivo-al-magisterio-see/ 
La titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina, reitera su 
compromiso de brindar justicia laboral a las y los docentes, por ello informa que, el pago 
del aumento retroactivo que se anunció por el presidente Andrés Manuel López Obrador 
fue cubierto en tiempo y forma. “Gracias a la buena gestión y administración del gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla es que se pagó sin contratiempos a las y los maestros, de acuerdo 
con las fechas establecidas por la federación; el compromiso es no dejar de cumplirles a 
los docentes michoacanos”, manifestó la jefa del sector educativo. 
 
CNTE Michoacán con incertidumbre por federalización de nómina educativa 
https://www.contramuro.com/cnte-michoacan-federalizacion-nomina-educativa/ 
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Con incertidumbre y “en angustia” está el magisterio michoacano que pertenece a 
la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
ante la posibilidad de que no se concrete la federalización de la nómina educativa, tal como 
lo planteó el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, hace ya 6 años. 
“Tenemos un acuerdo con la Federación y el Estado, donde está por acuerdo el tema de la 
federalización de la nómina y nos tienen en angustia (…) no sabemos en qué situación 
salarial se va a dejar a los compañeros estatales”, expuso la líder de la Sección XVIII de la 
CNTE, Eva Hinojosa Tera. 
 
Universidad Michoacana sella una alianza por la Sustentabilidad; firma compromisos 
con la Carta de la Tierra 
https://moreliactiva.com/universidad-michoacana-sella-una-alianza-por-la-sustentabilidad-
firma-compromisos-con-la-carta-de-la-tierra/ 
https://www.changoonga.com/2024/08/13/umsnh-rectora-yarabi-y-directores-de-
facultades-signan-alianza-de-sustentabilidad/ 
https://www.changoonga.com/2024/08/13/umsnh-rectora-yarabi-y-directores-de-
facultades-signan-alianza-de-sustentabilidad/ 
Una alianza por la Sustentabilidad fue signada por la rectora de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González y las directoras y directores 
de las distintas facultades, escuelas e institutos, con lo cual se hace un compromiso con los 
principios de la Carta de la Tierra. La rectora reconoció el trabajo realizado por el doctor 
Mateo Castillo y por quienes conforman al Cuerpo Académico Consolidado 238 Estudios 
Multidisciplinarios en Desarrollo, Medio Ambiente y Sustentabilidad, quienes dijo, se 
dedican a pasar de la conciencia a la acción.  
 
Sin contratiempos arrancará ciclo escolar 2024-2025: SEE 
https://www.contramuro.com/inicio-ciclo-escolar-2024-2025-see/ 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/fortalecimiento-institucional-normatividad-e-
impulso-tecnol%C3%B3gico-ejes-de-la-see-para-nuevo-ciclo-escolar 
Sin contratiempos arrancará el ciclo escolar 2024-2025 en todos los niveles educativos, 
gracias al compromiso de miles de maestras y maestros.” Así lo aseguró la titular de 
la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), que tras las declaraciones de líderes 
sindicales centistas, precisó que se trabaja en las acciones que aseguren un inicio de ciclo 
escolar ordenado.  
 
Analiza magisterio resultados a un año de implementar nuevos libros de texto 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/analiza-magisterio-resultados-a-un-ano-de-
implementar-nuevos-libros-de-texto/ 
Como parte de los proyectos que se tienen en desarrollo para próximos días de parte del 
magisterio michoacano se encuentra la de analizar qué tanto efecto positivo se alcanzó con 
el uso de los nuevos libros de texto gratuito en las escuelas. Así lo indicó en entrevista Jairo 
Mandujano, dirigente de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE) en Michoacán, al recordar que hace exactamente un año se decidió 
usar los contenidos renovados propuestos por la autoridad educativa.   
 
Inscripciones en subsistemas educativos continuarán en agosto y septiembre: 
Iemsysem 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/inscripciones-en-subsistemas-
educativos-continuaran-en-agosto-y-septiembre-iemsysem/ 
https://indiciomich.com/inscripciones-en-subsistemas-educativos-continuaran-en-agosto-y-
septiembre-iemsysem/ 
El Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (Iemsysem) 
recuerda a las y los jóvenes interesados en continuar su preparación académica que 
durante el mes de agosto y los primeros días de septiembre continuarán los periodos de 
inscripción en subsistemas como el Conalep, Cecytem, Telebachillerato y el Colegio de 
Bachilleres. La directora general del Iemsysem, Mariana Sosa Olmeda, afirmó que en 
Michoacán todas y todos los jóvenes que han concluido su educación básica tienen un lugar 
en los subsistemas educativos del estado, en los que se ofrece educación de calidad, con 
enfoques tecnológicos, científicos, técnico profesional y de bachillerato general. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
SSM ofrece atención gratuita a la salud mental de las juventudes 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ssm-ofrece-atencion-gratuita-a-la-salud-
mental-de-las-juventudes/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ofrece atención gratuita a la salud mental de 
las juventudes, a través de cinco centros Comunitarios de Salud Mental y Adicciones 
(Cecosamas) en Morelia, Uruapan, Zamora, Zitácuaro y Lázaro Cárdenas, un hospital 
psiquiátrico y consultorios de psicología en 80 centros de salud del estado. Además, cuenta 
con la línea telefónica Hablemoos que ofrece atención psicológica gratuita las 24 horas del 
día en los números 443 314 1617 y 443 315 9037, que han atendido a mil 190 personas en 
lo que va del año. 
 
Toman la SSM por supuestas irregularidades con asignación de plazas 
https://www.quadratin.com.mx/salud/toman-la-ssm-por-supuestas-irregularidades-con-
asignacion-de-plazas/ 
Integrantes del Movimiento de Regeneración Democrática de los Trabajadores de Servicios 
de Salud (MRDTSS) tomaron las oficinas centrales y administrativas de la Secretaría de 
Salud, por supuestas irregularidades en la asignación de plazas y contratación de más 
personal. En entrevista con la vocera de ese movimiento, Karla Verónica Mendoza Barrera, 
explicó que en la última semana «se asignaron alrededor de 650 bases a personal con 
menos de cuatro años laborando, cuando hay eventuales con más tiempo».   
 
En junio de 2025 iniciaría construcción de clínica al sur de Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/en-junio-de-2025-iniciaria-construccion-
de-clinica-al-sur-de-morelia/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1006808 
Hacia los meses de mayo o junio de 2025 se espera lograr la construcción de la clínica 
municipal de salud al sur de Morelia, señaló José Murguía Magaña, director de Salud 
municipal. En entrevista efectuada en la clínica de salud José Pilar Ruiz Neri, José Murguía 
indicó que el proyecto de una segunda clínica, está vez para la zona sur de la ciudad, sigue 
en pie, sea con recursos estatales o municipales. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

 
En la FGE se habla con la verdad, no maquillamos cifras: Adrián López Solís. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-la-fge-se-habla-con-la-verdad-no-
maquillamos-cifras-adrian-lopez-solis/ 
La Fiscalía General del Estado tiene el compromiso de hablar con la verdad y transparentar 
el trabajo realizado, por lo que jamás incurrirá en maquillar sus resultados. Señaló lo anterior 
el procurador general del estado, Adrián López Solis, entrevistado luego se la reunión que 
la mañana de este martes sostuvo con la Mesa Directiva y socios de la Cámara Nacional 
del Comercio (Canaco) de Uruapan Reconoció que los michoacanos no perciben mayor 
mejora en el combate a la delincuencia, «pero esa percepción puede deberse a diversos 
factores.  
 
Latente paro de empacadores y productores de limón, “están cansados” de pagar 
“cuota”: Lupe Mora 
https://postdata.news/latente-paro-de-empacadores-y-productores-de-limon-estan-
cansados-de-pagar-cuota-lupe-mora/ 
https://www.changoonga.com/2024/08/13/michoacan-son-una-pantomima-operativos-
contra-extorsiones-de-limon-lupe-mora/ 
Guadalupe Mora Chávez, hermano del fundador de los grupos de autodefensas en La 
Ruana, Hipólito Mora, asesinado hace poco más de un año, advirtió que está latente el 
riesgo de un paro general de la actividad citrícola en la Tierra Caliente, ya que empacadores 
y productores de limón siguen pagando “cuota” al crimen organizado. Aclaró que una 
confusión en las publicaciones en redes sociales habría detenido el paro que se anunció 
para este 12 de octubre, pero aseguró que la situación “está tensa” porque los limoneros 
están cansados de la extorsión.  
 
Un muerto y un herido, tras agresión armada en la colonia Ramón Farías 
https://moreliactiva.com/un-muerto-y-un-herido-tras-agresion-armada-en-la-colonia-
ramon-farias/ 
Un hombre muerto y otro lesionado fue el saldo de un ataque armado, perpetrado por 
delincuentes armados en la colonia Ramón Farías, a unos metros de la Presidencia 
Municipal de Uruapan. Fue la tarde de este martes, cuando los afectados se encontraban 
en la esquina de las calles Monterrey y Zacatecas del citado asentamiento, hasta donde 
llegaron sujetos desconocidos a bordo de un vehículo, quienes los acribillaron y enseguida 
escaparon a toda velocidad.  
 
Tres personas detenidas con armamento tras persecución policiaca en Morelia 
https://moreliactiva.com/tres-personas-detenidas-con-armamento-tras-persecucion-
policiaca-en-morelia/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/tres-personas-detenidas-con-
armamento-tras-persecucion-policiaca-en-morelia/ 
https://www.changoonga.com/2024/08/13/morelia-detienen-a-vatos-armados-tras-
persecucion-en-salida-patzcuaro/ 
La Guardia Civil de Seguridad Vial y la Policía de Morelia llevaron a cabo una operación 
conjunta que culminó con la detención de tres personas que portaban armamento en 
Morelia, según los datos obtenidos en la labor periodística. Los arrestados son dos hombres 
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y una mujer, luego de una persecución policiaca en el camino rural que conecta a la salida 
a Pátzcuaro con el fraccionamiento El Vergel, a la altura de las vías del tren, cerca de una 
área de sembradíos.  
 
A balazos, criminales asesinan a un hombre en La Rinconada, en Zamora 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/a-balazos-criminales-
asesinan-a-un-hombre-en-la-rinconada-en-zamora/ 
Un hombre fue privado de la vida a balazos en la comunidad de La Rinconada, 
perteneciente al municipio de Zamora. Hasta el momento el móvil del crimen es 
desconocido. Con relación a lo sucedido se pudo establecer que esta tarde, en el número 
de emergencias 911 se recibió el reporte sobre una persona lesionada por proyectiles de   
Uniformados de la Policía Municipal y Guardia Civil se movilizaron al lugar donde 
encontraron a un masculino herido, tirado bocarriba, por lo que aseguraron el sitio y pidieron 
el apoyo de los cuerpos de auxilio. 
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